
ACTA 

CONSEJO CIENTÍFICO DEL AREA 

27/07/2012 

Presentes: Dra. N. Berois, Dra. C. Scorza, Dr. J.R. Sotelo Silveira, Dra. E. Castillo, Dra. L. 
Thomson, Mag. L. Ziegler, Mag. M. Cappetta. 

Ausentes: con aviso: Dra. A. Cassina, Dr. B. Bertoni, Dra. P. Lagos, Dra. A. Silva, Dr. A. Caputi, 
Lic. C. Jorge. 

I Consideración del acta anterior
  1  
Se aprueba.

II Informe de C. Directiva
  1  
Se aprobaron todos los Asuntos con Proyecto de Resolución: Biología, Defensas de 
Maestría, 3; Doctorado, 1; Tribunales de Tesis de Doctorado: 4

  2  

Se aprobó a la Dra. Angeles Beri como directora de 1 tesis de Doctorado.



  3  
Se aprobó una actividad interdisciplinaria BIO-GEO-QUI.

  4  
DICYT: Nota solicitando asesoramiento para Clubes de Ciencia. Se aprobó nota de 
respuesta. Se difundirá en las Areas esta actividad.

  5  
Encuesta a investigadores 2011 (Foros 25 años): ronda de discusión sobre los problemas 
plasmados en la referida encuesta. Se resuelve crear una casilla de correo central  para 
reunir información (positiva y negativa) sobre diferentes puntos (en especial compra de 
insumos). Queda pendiente en el o.d.

  6  

Comité de Ética: a raíz de un tema proveniente de Geociencias, se discutió la necesidad 
de crear un Comité de Ética (central) conformado por 3 integrantes permanente a los que 
se sumará 1 integrante del Área (dependiendo del tema) y 1 especialista legal (abogado). 
Todos los asuntos que involucren la Ética, serán tratados por esta Comisión Central; aún 
no se decidieron los posibles integrantes.

III Asuntos entrados con proyecto de resolución
  1  

En carta del 16/7/12, el Dr. M. Arim solicita que el gasto del pasaje de avión a Santiago 
de Chile durante el período del 23 al 29 de enero/12, sea aceptado como parte de los 
gastos de alícuota 2012 de Carla Rivera, en virtud que fue utilizado para asistir a la X 
Escuela de Sistemas Complejos de Valparaíso.

Se aprueba y se informa a la Auxiliar contable.

  2  

El Dr. A. Caputi en mail del 16/7/12, solicita licencia hasta el 20 de setiembre.

Se aprueba.

  3  

En mail del 16/7/12, el Dr. H. Musto por motivos personales, presenta renuncia a integrar 
la comisión de equipos central.

Se aprueba y se nombra al Dr. J.C. Benech a estos efectos.



  4  

La Dra. A.Silva en carta del 23/7/12 solicita se le autorice el gasto de su alícuota para 
financiar parcialmente la asistencia al “10th Int. Congress on Neuroethology (Maryland, 
USA) y el 7th  Int. Symposium on Fish Endocrinology (Bs. As.).

Se aprueba y se informa a la Auxiliar contable.

  5  

La Dra. A.Silva en carta del 23/7/12 solicita licencia desde el 25 de julio al 15 de 
setiembre. 

Se aprueba.

  6  

La Dra. A. Silva en carta del 23/7/12 agradece al CCA y a la C. Directiva el privilegio de 
su designación como representante del MEC en la Asamblea General de la International 
Union of Biological Sciences (IUBS) en Suzhou, China del 5 al 9 de julio ppdo., en la que 
Uruguay fue aceptado como miembro nacional. Adjunta un informe de actividades que 
también ha elevado al Dr. R. Ehrlich.

Se toma conocimiento y se eleva a C. Directiva.

  7  

En Memo del 24/7/12, la Comisión de Maestrías eleva las siguientes propuestas de 
integración de tribunales:

ECOLOGÍA

Estudiante:Lic. Ana Laura Mello

Presidente:Dr. Alejandro Brazeiro

Vocales: Dres. Margarita Sicardi y Gervasio Piñeiro

Director de tesis:Dra. María Semmartin

Co-directora: Dra. Alice Altesor

Título:“Efectos del pastoreo sobre la dinámica del nitrógeno en pastizales del centro-sur 
de Uruguay.”

GENÉTICA

Estudiante: Lic. María Montenegro

Presidente: Dra. Alicia Postiglioni



Vocales: Dras. Susana González y Graciela García

Director de tesis: Dra. Silvia Llambí

Título: “Caracterización genética de los cerdos Pampa Rocha de Uruguay.”

Se aprueban y elevan a C. Directiva.

  8  

El Dr. D. Olazábal en nota del 24/7/12, solicita autorización para que su estudiante 
Marcela Alsina, gaste de su alícuota tesista para el pago de la inscripción a la SUB.

Se aprueba y se informa a la Auxiliar contable.

  9  

La Dra. P. Lagos en mail del 23/7/12, solicita licencia por el mes de agosto.

Se aprueba.

  10  

Mag. Inés Loaces en carta del 23/7/12, solicita autorización para utilizar su alícuota 
tesista para concurrir al IX Curso Latinoamericano de Biotecnología, a realizarse en 
Valparaíso (Chile) del 29 de julio al 4 de agosto.

Se aprueba e informa a la Auxiliar contable.

  11  

En carta del 23/7/12, el Dr. M. Arim solicita se autorice a la estudiante Verónica Pinelli a 
utilizar su alícuota tesista para poder asistir a la Escuela Argentina de Matemática y 
Biología a realizarse entre los días 30 de julio y 2 de agosto.

Se aprueba e informa a la Auxiliar contable.

  12  

Relevamiento PLUNA (2 solicitudes: Laura Castro y Andrea Villarino).

Se toma conocimiento y se eleva a C. Directiva.

  13  

En mail del 17/7/12, Ma. Inés Lapaz solicita autorización para rendir los comprobantes de 
viajes fuera de la fecha límite de rendición de la alícuota de Maestría. De acuerdo con su 
directora de tesis (Dra. Ma. J. Pianzzola), destinará a pagar el pasaje y la matrícula para 
asistir al Congreso Latinoamericano de Microbiología, a realizarse en Santos (Brasil) del 
28 de octubre al 1º de noviembre.



Se autoriza el uso de la alícuota para la participación en el Congreso, pero por motivos 
que trascienden al área, se está imposibilitado de dar prórrogas de rendiciones de alícuota 
en ningún caso.

  14  

Con fecha 16/7/12, L. Bogiloff envía la lista de investigadores que no firmaron el 
compromiso para recibir la alícuota:

Benamú, Marco A.

Blanco, Ernesto

Carbonell, Carlos

Marchesi, Eduardo

Piacenza, Ma. Lucía

Severov, Dimitri

Ureta, Alejandro

Victoria Montero, Matías

Se toma conocimiento.

  15  

Con fecha 17/7/12, L. Bogiloff envía la lista de investigadores que no firmaron el 
compromiso para recibir la alícuota tesista:

Blanco, Ernesto

Cecchetto, Gianna

Mazzeo, Néstor

Se toma conocimiento.

  16  

Formación de Grupo de Trabajo para definir objetivos de la Encuesta Nal. sobre Ciencia y 
Tecnología.

Se propone a los Dres. Claudio Martínez Debat y Raúl Russo.

  17  

En nota del 24/7/12, el Dr. F. Pérez Miles solicita se autorice a la estudiante Laura Montes 



de Oca a utilizar su alícuota tesista para poder asistir al 27th European Congress of
 Arachnology en Liubliana, Eslovenia, que se realizará del 2 al 7 de setiembre.

Se aprueba e informa a la Auxiliar contable.

  18  

En Memo PB/F 130.12 de fecha 27/7/12, la Comisión de Doctorado eleva las siguientes 
aspiraciones a ingreso:

 EVANS ISOLA, Frances

Cuenta con el título de Magíster en Biología otorgado por PEDECIBA, con directora 
(Dra. Silvia Chifflet), co-director (Dr. Julio Hernández) y laboratorio de recepción (Lab. 
de Bioquímica Celular, Depto. Bioquímica, Facultad de Medicina). El 23.7.12, la 
Comisión de Admisión y Seguimiento designada por la Comisión de Doctorado aprobó el 
proyecto de tesis de dicho aspirante.

OBAL CABALLERO, Gonzalo

El Lic. Obal satisface los requisitos reglamentarios para realizar el pasaje del Programa de 
Maestrías al de Doctorado. Cumplió con todos los cursos, seminarios y demás actividades 
programadas para la realización de la Maestría con la totalidad de los créditos vigentes y 
tiene aprobado el proyecto de tesis de maestría. La Comisión de Admisión que estudió 
dicha solicitud informa que el aspirante presenta méritos suficientes para que su solicitud 
sea aceptada. Parte de los resultados obtenidos como producto del trabajo de Maestría 
fueron publicados en una revista internacional arbitrada (Archives of Virology, 2010, 
publicación en la cual figura como primer autor en co-autoría compartida con Gonzalo 
Moratorio. Asimismo participó como autor en otras seis publicaciones científicas en 
revistas internacionales arbitradas. El trabajo de investigación realizado por el Lic. Obal 
se ha focalizado en la caracterización biofísica del proceso de auto-ensamblado de la 
proteína de cápside del virus de la Leucemia Bovina y en este período ha realizado un 
remarcable trabajo que ha permitido cumplir con la totalidad de los objetivos planteados 
en el proyecto de Maestría, demostrando que su proyecto posee un importante potencial 
para ser continuado más allá de su tesis de Maestría. Cuenta con director (Dr. Otto 
Pritsch) y laboratorio de recepción (Unidad de Biofísica de Proteínas, Plataforma de 
Biología Estructural, Inst. Pasteur de Montevideo). El día 23 de julio de 2012 la Comisión 
de Admisión y Seguimiento aprobó el proyecto de tesis de dicho aspirante.

LEPANTO PANIZA, Paola

Cuenta con el título de Magíster en Biología otorgado por PEDECIBA, con director (Dr. 
José Luis Badano), co-director (Dr. Flavio Zolessi) y laboratorio de recepción (Lab. de 
Genética Molecular Humana, Inst. Pasteur de Montevideo). El 26 de julio de 2012 la 
Comisión de Admisión y Seguimiento aprobó el proyecto de tesis de dicho aspirante.

Se aprueban y elevan a C. Directiva.



  19  

En Memo PB/F 131.12 de fecha 27/7/12, la Comisión de Doctorado eleva las siguientes 
aspiraciones a ingreso:

 ALFARO BARRIOS, Matilde

 Cuenta con el título de Magíster en Biología otorgado por PEDECIBA, con director (Dr. 
Brett Sandercock), co-directores (Dres. Matías Arim y Mauricio Lima) y laboratorios de 
recepción (Sección Zoología Vertebrados y Asociación Averaves, Facultad de Ciencias). 
El 23.7.12, la Comisión de Admisión y Seguimiento designada por la Comisión de 
Doctorado aprobó el proyecto de tesis de dicho aspirante.

 BASCUAS CASTILLO, Thais

Cuenta con el título de Magíster en Biología otorgado por PEDECIBA, con director (Dr. 
Alejandro Chabalgoity), co-directora (Dra. Sofía Grille) y laboratorio de recepción 
(Depto. de Desarrollo Biotecnológico, Inst. de Higiene). El 25.7.12 a Comisión de 
Admisión y Seguimiento designada por la Comisión de Doctorado aprobó el proyecto de 
tesis de dicho aspirante.

NOYA ROLANDO, Verónica Elisa

Cuenta con el título de Magíster en Biología otorgado por PEDECIBA, con directora 
(Dra. Teresa Freire), co-director (Dr. Eduardo Osinaga) y laboratorio de recepción (Depto. 
de Inmunobiología, Facultad de Medicina). El 23.7.12, la Comisión de Admisión y 
Seguimiento designada por la Comisión de Doctorado aprobó el proyecto de tesis de 
dicho aspirante.

Se aprueban y elevan a C. Directiva.

IV Asuntos entrados
  1  

Llamado Premios EP y EGA: Informe de la Comisión ad hoc.

Se aprueban las modificaciones y se convoca.

  2  

Llamado anual estudiantes Maestría.

Se aprueban las modificaciones y se convoca.

  3  

En carta del 17/4/12, Ma. Gabriela Bentancur informa que fue “colgada” su tesis de 



Maestría sin su autorización y en formato abierto, por la Biblioteca de Facultad de 
Ciencias. La información allí contenida aún no ha sido publicada en virtud de los altos 
costos que esto insume. Solicita no se de libre acceso a las investigaciones científicas 
cuando éstas no han sido publicadas y sin la autorización del autor.

  4  

En Memo PB/FC 128.12 del 12/7/12, la Comisión de Doctorado eleva la siguiente 
aspiración a ingreso (se transcribe):

“Se toma conocimiento de la carta del Dr. Hugo Naya explicando la situación de la 
aspirante al Doctorado Mag. María Inés Fariello Rico.

Esta Comisión entiende que alguna de las pautas estipuladas en el convenio deberían ser 
objeto de estudio por parte del CCA, incluyendo: 1) aspectos formales de la tesis tales 
como el lugar previsto para la defensa de la tesis, lengua de redacción de la misma y 
lenguaje del resumen escrito y 2) la expresión de un doble título para una misma tesis. Se 
adjuntará el memo al CCA, el acuerdo entre la UdelaR y la Université Paul Sabatier, 
Toulouse III, Francia, la última resolución de esta Comisión y la respuesta del Dr. Hugo 
Naya.”

  5  

En carta del 24/7/12, Cristhian Clavijo realiza consideraciones a propósito de la 
resolución del llamado a cursos en el exterior, pasantías, asistencia a eventos de 
estudiantes.

El CCA entiende las consideraciones realizadas e informa que actualmente está abocado a 
la revisión de este llamado.

  6  

Se resuelve formar una Comisión para que estudie las condiciones en que los 
investigadores acceden a las alícuotas; a tales efectos se designan a los Dres. C. Scorza, 
J.R. Sotelo Silveira, E. Castillo y la Mag. L. Ziegler.

V Asuntos pendientes

VI Asuntos varios
  1  

Formulario sobre informe anual de estudiantes de doctorado.



  2  

Reunión con Coordinadores de subáreas.

  3  

Formación de una Comisión de Ética.

(ver punto 2.6 de la presente acta) En razón que la C. Directiva integrará una Comisión de 
Ética para el Programa, el área se acogerá a esta Comisión.

VII Planteamientos de los Sres. Consejeros
  1  

Identificación de temas centrales de discusión para las próximas 
sesiones: 1) base de datos de los estudiantes; 2) currícula de cursos 
obligatorios y opcionales de las subáreas.


